

**PROJET DE COMMUNICATION DE MONSIEUR Kodjo AKUTSE
DIRECTEUR EXECUTIF DE L'ONG JEUNES DU MONDE
VIVONS ENSEMBLE "JMVE" (TOGO) AU SOMMET MONDIAL
SUR LA SOCIETE DE L'INFORMATION QUI SE DEROULERA
A GENEVE EN SUISSE DU 17 AU 28 FEVRIER 2003.**

THEME : *LUTTE CONTRE LA PAUVRETE DES JEUNES.*

Malgré que tant d'efforts ont été consentis par les gouvernements, les ONG Nationales, les ONG Internationales, l'Organisation des Nations Unies (ONU), les Organisations gouvernementales etc... pour éliminer la pauvreté des jeunes, elle continue par sévir en particulier dans les pays les moins avancés.

Cette situation est due à la croissance démographique, aux guères, mauvaises gouvernances, manques d'informations, insuffisances économiques et financières etc. Pour remédier à cette situation alarmante beaucoup d'efforts restent à consentir afin que les jeunes déshérités vivent dans de bonnes conditions. Les jeunes sont actuellement confrontés au chômage dans le monde en particulier dans les pays les moins avancés. Les jeunes n'ont pas de garantie. Cette situation déplorable fait que les jeunes sont très soucieux et s'adonnent à la délinquance, à la prostitution, aux gangstérismes, à la criminalité, aux terrorismes, à la drogue etc.

Etant donné que les jeunes sont dans les besoins, les personnes de mauvaise foi les sollicitent pour commettre des crimes pour les récompenser. Il faut également signaler que la pauvreté des jeunes les pousse à être actifs dans les conflits dans le monde en particulier dans les pays les moins avancés après consommation de la drogue.

Le chômage des jeunes fait qu'ils sont toujours à la charge de leurs parents malgré que la plupart de ces jeunes ont des diplômes considérables. Même les jeunes qui ont un métier sous la main n'arrivent pas à s'installer, faute de moyens financiers et matériels.

PRECISION CONCERNANT LES ACTIVITEES REALISEES PAR L'ONG JEUNES DU MONDE VIVONS ENSEMBLE (JMVE) POUR LUTTER CONTRE LA PAUVRETE DES JEUNES.

Constant que la majorité des actions qui ont été faites depuis plusieurs années pour le bien être des jeunes ont donné des résultats en dessous des attentes, *l'ONG Jeunes du Monde Vivons Ensemble (JMVE)* a réalisé les projets suivants de lutte contre la pauvreté des jeunes :

- Information, éducation et formation des jeunes à travers les Meetings, causeries débats, séminaires, ateliers de formation, conférences, sketches, théâtre, films vidéo etc... sur les différentes sortes de projets de développement et les stratégies à utiliser pour réaliser ces projets afin de se prendre en charge par les revenus des ces projets ;
- Information, éducation et formation des jeunes sur les méthodes de communication ;

- Information et formation des autorités locales sur les moyens à utiliser pour informer et communiquer avec les populations en particulier les jeunes sur les projets développement ;
- Implantation des pairs informateurs et éducateurs dans les milieux ruraux et les milieux enclavés, afin que les jeunes de ces milieux reculés aient l'information pour pouvoir initier les projets de développement pouvant leurs permettre de sortir de la pauvreté ;
- Ouverture d'un centre social de formation professionnelle des jeunes en coupe et couture, cuisine, informatique, dactylographie dénommé « *NOUVEAU MONDE* » à Lomé au TOGO pour permettre aux jeunes qui n'ont pas un métier sous la main d'avoir un métier pour s'installer après la formation pour se prendre en charge ;
- Appuis matériels et financiers aux jeunes nécessiteux dans leurs études ;
- Appuis matériels et financiers aux jeunes qui sont en apprentissage et ceux qui ont déjà un métier sous la main pour s'installer ;
- Sensibilisation des jeunes sur le VIH/SIDA à travers les causeries débats, séminaires ateliers, colloques, conférences dans les milieux ruraux et urbains.

RECOMMANDATIONS

- Afin que les jeunes puissent sortir réellement de la pauvreté, les gouvernements, les organisations de la société civile ont le devoir d'adopter une politique pertinente de lutte contre la pauvreté des jeunes ;
- Il faut que les acteurs de développement privilégient l'information, l'éducation et la formation des jeunes sur les projets de développement et les stratégies à utiliser pour réaliser ces projets de développement, car nous avons constaté que c'est le manque d'information qui est à la base de la pauvreté des jeunes. C'est à travers l'information, l'éducation et la formation que les jeunes seront motivés à initier des projets de développement pour lutter contre leur pauvreté ;
- Nous devons encourager les jeunes à se communiquer entre eux ;
- Les gouvernements, les organisations de la société civile, les autorités locales ont le devoir d'informer les jeunes sur les potentialités du pays en général et de chaque milieu du pays en particulier, afin que les jeunes exploitent ces potentialités pour lutter contre leur pauvreté ;
- Les gouvernements, les organisations de la société civile, les personnes de bonne volonté doivent multiplier les masses médias partout dans nos pays respectifs pour plus d'informations, d'émissions, et de communications en faveur des jeunes ;
- Nous devons revoir tous les systèmes de conseil rural et urbain, les libéraliser en terme de gestion et ensuite avoir des cadres spécifiques pour traiter les problèmes de la jeunesse. Dans un cadre global, on fera des équivalences et des comparaisons, et puis finalement le jeune, lui, il sera laissé à lui même.

Dans un cadre jeune, on peut lui apporter plus d'attention de force, d'engouement et d'énergie pour pouvoir commencer ;

- Des mesures spécifiques de promotion comme cela a été fait pour les femmes. Quand on parle de l'approche genre et de l'approche jeunesse, on doit les associer automatiquement, femmes et jeunes.

CONCLUSION

Aujourd'hui, la promotion de la jeunesse devrait être la priorité de notre monde, car c'est là que se joue le monde de demain.